

LUNES 8 DE FEBRERO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Federal Electoral (IFE) han impuesto a los grandes consorcios televisivos, Televisa y Televisión Azteca millonarias sanciones, sin embargo, estas empresas han llevado al extremo su oposición al modelo de comunicación política vigente, pues se han negado a pagar un solo centavo de los 52 millones 85 mil 451 pesos que en conjunto adeudan por sus conductas ilícitas. (LA JORNADA, P. 1 Y 9, ALONSO URRUTIA)

La dirigencia del Partido del Trabajo (PT) en Veracruz tiene considerado recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para denunciar, que mediante espectaculares y actos para informar gestoría legislativa, por algunos aspirantes a ocupar cargos de elección popular en los próximos comicios de la entidad, se violenta la ley electoral en el estado sin que el Instituto Estatal Electoral aplique las sanciones correspondientes. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN Y MILENIO DIARIO.COM, NOTIMEX)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene en estudio la demanda presentada por los perredistas Camerino Márquez y Tomás Torres Mercado, por lo que, aun no es legal la candidatura de Antonio Mejía Haro como abanderado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno de Zacatecas. (EXCÉLSIOR, P. 4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), podría sesionar públicamente este miércoles 10 de febrero. (EXCÉLSIOR, P. 2, DE LA REDACCIÓN)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), impuso en 2003 al Partido Revolucionario Institucional (PRI) una multa por mil millones de pesos por concepto del desvío de 500 millones de pesos de Petróleos Mexicanos para financiar la campaña del candidato presidencial, Francisco Labastida Ochoa en 2000. (LA JORNADA, P. 9, CIRO PÉREZ SILVA)

Géneros de Opinión

La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen Alanís Figueroa, vislumbró un incremento de impugnaciones como resultado de las elecciones que se celebrarán este año en 15 estados de la República. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9 Y LA PRENSA, P. 6, ASÍ LO DICE LA MONT, FEDERICO LA MONT)

La reciente decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de exigir la modificación de los estatutos del Partido del Trabajo (PT) camina en el sentido correcto. En su fallo, los magistrados echan abajo varias cláusulas que violentaban los principios democráticos más elementales. (LA JORNADA, P. 19, CIUDADANOS Y PARTIDOS, JOHN M. ACKERMAN)

La construcción del Comité Conciudadano para la Observación Electoral inició en 2003, durante la renovación del Consejo General del Instituto Federal Electoral. Se fundó en 2005 por ocho organizaciones civiles. Se financió con recursos del Fondo de Naciones Unidas para la Observación Electoral. Evaluaron no sólo la actuación del IFE, sino la intervención de otros actores como sindicatos, grupos empresariales, las iglesias y las televisoras. Luego de las elecciones, continuaron con la vigilancia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Se concentraron en el proceso de recuento. "No hubo transparencia, no nos dejaron entrar en todo el norte del país y vimos también el debilitamiento del tribunal, que cedió a los intereses partidistas". (EMEEQUIS, P. 38-43, TRES HISTORIAS DE CÓMO GANAN PODER LOS CIUDADANOS, H. PADGETT)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 8 DE FEBRERO DE 2010

El 5 de febrero se proclamó oficialmente la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, aún vigente. Hoy a 93 años, en el mismo lugar, se reunieron el presidente de la República, Felipe Calderón; el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; y el presidente de la Suprema Corte de Justicia. También asistió la presidenta del Tribunal Electoral, el presidente consejero del IFE, el Ombudsman, el gobernador del Banco de México y el presidente del INEGI. (RUMBO DE MÉXICO, P. 6, ¡HÁGANLE CASO A LA PROPUESTA DE CALZADA!, GUSTAVO RENTERÍA).

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) discutirá hoy las pautas que los partidos políticos tendrán en medios electrónicos para las elecciones de este año. (REFORMA, P. 5, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

El Senado analiza la posibilidad de impulsar una nueva reforma en materia electoral que deberá quedar lista antes de la elección presidencial de 2012. Los partidos PAN, PRI y PRD pretenden replantear el actual modelo de comunicación, el que prohíbe la contratación de tiempo en medios electrónicos y faculta al Instituto Federal Electoral a distribuir los espacios en radio y televisión. (REFORMA, P.6, CLAUDIA GUERRERO)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó el proyecto de presupuesto anual de ingresos y egresos para 2010. El primer rubro establece que habrá 428 millones 279 mil 446.76 pesos, que se obtendrán por financiamiento público para actividades ordinarias permanentes y específicas, por aportaciones de legisladores y militantes, financiamiento de simpatizantes y rendimientos financieros. (LA JORNADA, P. 10, ALMA E. MUÑOZ)

Los consejeros nacionales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobaron las alianzas electorales con los otros partidos integrantes de Diálogo para la Reconstrucción de México –PT y Convergencia– y con Acción Nacional para Hidalgo, Puebla, Oaxaca, Durango y posiblemente Quintana Roo. (LA JORNADA, P. 10, ALMA, E. MUÑOZ)

El coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, Carlos Navarrete Ruiz, consideró que es necesario terminar con el “monopolio de los partidos”, y por ello, adelantó que una línea central del proyecto de reforma política que llevará su partido a la tribuna es la aprobación de candidaturas independientes. (EL UNIVERSAL, P. 10, ELENA MICHEL)

Una semana después de anunciada la conformación de la Red Nacional por la Unidad de las Izquierdas, organizaciones civiles y la militancia de las corrientes Izquierda Social y Unidad y Renovación (Unyr), anunciaron la conformación del Frente Amplio Nacional de Izquierdas (Fani), cuyo objetivo inmediato será atacar la pobreza nacional generada por, la alianza del PRI y del PAN en el Congreso de la Unión y el Gobierno Federal. (REFORMA, P. 4, ERNESTO OSORIO)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Los principales actores de la disputa por la sucesión en Zacatecas, que se definirá en las elecciones de julio, no son los aspirantes a la gubernatura, sino la gobernadora Amalia Dolores García Medina (PRD) y el ex mandatario Ricardo Monreal Ávila (PT), confrontados durante los seis años recientes. (LA JORNADA, P.33, ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 8 DE FEBRERO DE 2010

El PAN en Yucatán eligió a la senadora con licencia Beatriz Zavala Peniche como su candidata a la alcaldía de Mérida, para que enfrente a la priísta Angélica Araujo Lara en las elecciones municipales del próximo 16 de mayo. (EL UNIVERSAL, P.15, YAZMÍN RODRÍGUEZ)

La secretaria de Alianzas del Comité Estatal del PRD en Hidalgo, Teresa Samperio León, informó ayer que en una reunión con el coordinador nacional del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), Manuel Camacho Solís, se dio a conocer que el Partido del Trabajo aceptó a Xóchitl Gálvez como su propuesta para candidata al gobierno de Hidalgo. (EXCÉLSIOR, P.4, EMMANUEL RINCÓN)

Los partidos políticos PAN, PRD, Convergencia y PT oficializaron la alianza electoral en Oaxaca para derrotar al PRI, de Ulises Ruiz, en las elecciones de julio próximo. La coalición bautizada como "Unidos por la paz y el progreso de Oaxaca" buscará obtener la gubernatura estatal, la totalidad de la Cámara de Diputados local y al menos 152 ayuntamientos. (MILENIO DIARIO, P.30, ÓSCAR RODRÍGUEZ)

Los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal están metidos en un pleito de todos contra uno después de la presunta venta de plazas laborales, tráfico de influencias, incumplimiento del Código Electoral, parcialidad de la Contraloría y divisionismo del Pleno. (REFORMA, P.1C, ERNESTO OSORIO)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Funcionarios del Gabinete de Seguridad Nacional revelaron que como parte de la nueva estrategia para combatir el crimen organizado en Chihuahua, y particularmente en Ciudad Juárez, el Gobierno Federal propondrá la designación de un comisionado que se encargue del mando de las operaciones policíacas y militares, así como de la instrumentación de los programas sociales y económicos. (LA JORNADA, P. 3 Y 5, GUSTAVO CASTILLO)

La LXI Legislatura de la Cámara de Diputados publica las propuestas de los partidos políticos en materia política, hacendaria, justicia y seguridad, entre otras, de la Agenda Legislativa en su segundo período ordinario de sesiones. (UNOMÁSUNO, P. 12 Y 13, CÁMARA DE DIPUTADOS)

El presidente Felipe Calderón, en entrevista publicada para The Washington Post, señaló que el gobierno mexicano prepara una iniciativa de reforma para aumentar el poder de las instituciones regulatorias y las entidades que promueven la competencia económica. (EXCÉLSIOR, P. 2, NOTIMEX)

Legisladores del PAN y del PRD solicitaron ayer a los partidos "blindar" las reformas política y fiscal contra los enfrentamientos que generarán los procesos electorales de 2010. (REFORMA, P. 6, STAFF)

El grupo Comunicación e Información de la Mujer (CIMAC) acudirá al Senado de la República para presentar una propuesta de reforma política con perspectiva de género y así garantizar que se establezcan los derechos políticos y ciudadanos de las mexicanas en las modificaciones constitucionales. (MILENIO DIARIO, P. 23, GLADIS TORRES)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 8 DE FEBRERO DE 2010

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

La candidata oficialista a la Presidencia de Costa Rica, la conservadora Laura Chinchilla del Partido Liberación Nacional (PLN), lideraba anoche el conteo de las elecciones generales celebradas ayer, con 48.66% de los votos, de acuerdo con los primeros resultados oficiales difundidos por las autoridades. (EL UNIVERSAL, P.28, AGENCIAS)

Víctor Yanukóvich emergía en la madrugada como ganador de las elecciones presidenciales de Ucrania frente a Yulia Timoshenko, según las encuestas a pie de urna y el escrutinio parcial. (EL PAÍS, P.6, PILAR BONET)

